



# Revue de presse

N° 60 - vendredi 11 juillet 2014

## SOMMAIRE

---



Grand National de Lure

4 juillet 2014



Grand National de Lure

5 juillet 2014



JEM : la route est longue - Alain Soucasse

8 juillet 2014



S'atteler au développement du site

6 juillet 2014



Au pied de la tour Eiffel, Kevin Staut au sommet

7 juillet 2014



Les écoliers de Sainte-Philomène découvrent l'équitation

7 juillet 2014

[ouestfrance-entreprises.fr](http://ouestfrance-entreprises.fr)

Filière équestre. Son avenir inquiète Saumur

8 juillet 2014



CSI - Paris - Bosty repart sous la Tour

8 juillet 2014



Saut d'obstacles au pied de la tour Eiffel

8 juillet 2014



A cheval dans les vignes

11 juillet 2014





4 juillet 2014



Alerte n°140135515

France 3 Franche-Comte\_ 19/20 Edition Franche-Comté

- Date : 04/07/2014
- Heure : 19:14:52
- Durée : 00:02:07
- Présentateur(s) : Jérémy CHEVREUIL

Sujet

La 7ème étape du Grand National de Saut d'obstacles équestre se déroule à Lure. Reportage. Itw notamment d'Etienne Frechin, président société Vétérinaire. Il explique que l'évènement fait vivre la ville.

<http://france3-regions.francetvinfo.fr/franche-comte/emissions/jt-1920-franche-comte>

Sujet à 16min





5 juillet 2014



Alerte n°140135794

France 3 Bourgogne\_ 12/13 Midi pile Bourgogne

- Date : 05/07/2014
- Heure : 12:14:35
- Durée : 00:00:45
- Présentateur(s) : Jérémy CHEVREUIL

**Sujet** Lure accueille une étape du Grand National de Saut d'obstacles. Reportage. Itw d'Eric Houllay, maire de Lure. Il revient sur ce grand événement de l'Équitation. Itw de Frédéric Bourgeot, cavalier bourguignon. Il revient sur ce grand concours.

<http://france3-regions.francetvinfo.fr/bourgogne/emissions/jt-1213-bourgogne>

Sujet à 17min



05/07/2014  
**12/13 Bourgogne**

## JEM : la route est longue

# Jeux Equestres Mondiaux : rapport d'étape avec Alain Soucasse pour le Paradrassage et le Reining à J- 6 semaines

Éloignons nous un peu de nos acteurs de ce blog.... Et réalisons un point avec Alain Soucasse, Directeur Technique National Adjoint, notamment en charge du Reining et du Paradrassage, à un mois et demi des sélections définitives.



Des données objectives permettent de commencer à dessiner la future équipe de France de Reining et de paradrassage. Deux disciplines qui, depuis le début de la saison, connaissent des rendez-vous importants au fil des mois, tous qualificatifs pour les Jeux Equestres Mondiaux.

Petite revue d'effectifs avec Alain Soucasse, Directeur Technique National adjoint chargé notamment de ces deux spécialités. Avec le conditionnel qui s'impose en pareilles circonstances. Quel que soit le sport pour ne pas vendre la peau de l'ours... Mais plus encore en équitation car la forme physique -élément déterminant- touche dans chaque couple... deux athlètes.

## Reining

Deux Concours de Reining International 3\* étaient prévus en ce début d'été En Suisse tout d'abord à Givrins chez Madame Schumacher (oui oui la femme de.... Grande passionnée et référence en la matière)... Et Le Pin en Seine et Marne cette semaine du 9 au 13 juillet.

[Où en est on aujourd'hui ?](#)

## Alain Soucasse

« Pour le moment pas nous regardons ceux qui ont déjà remplis le contrat. C'est à dire les couples qui ont atteint 71 dans deux des concours précédents qualificatifs. 5 cavaliers et 6 chevaux remplissaient déjà ces critères avant la Suisse. Anne-Sophie et Cédric Guerreiro, mais aussi Greg Legrand avec deux chevaux, Franck perret avec un cheval, et Bastien bourgeois avec 1 cheval. Nous étions attentifs aux performances à venir de Romuald Pouard. Il était à l'évidence prêt pour faire un très bon show et puis il a perdu une rêne dans un roll-back à Le Pin le 6 juin demi-tour faisant parti d'une figure qui commence par un stop-glissé) lors d'un international. Mais à Givrins, il a répondu à nos attentes.

Et puis il y a Quentin Gallièrre. Il s'est blessé voici quelques mois. Les ligaments croisés. Une attelle spéciale a été réalisée pour éviter une opération qui l'aurait immobilisé de longs mois. Mais pour le moment, cela le handicape.

## Comment sera composée le Team France ?

Une équipe de 4 couples et deux individuels.

## Le calendrier ?

Le 21 juillet, nous donnerons la liste des pré-qualifiés. « La liste nominative »... Et la sélection définitive interviendra le 14 août. 8 cavaliers peuvent prétendre à être dans le team, seuls 6 resteront.

Auparavant, il y aura eu un rassemblement chez Guy Duponchel le 29 juillet... Nous donnerons une conférence de presse. Cette réunion servira également pour assurer un media training. Comme les JEM se déroulent en France, il est fort à parier que les cavaliers seront plus sollicités par la presse .... Leur donner les bases pour aborder une interview avec quiétude fait partie de la préparation.

Le dernier rassemblement de préparation se déroulera du 18 au 22... Chez le sélectionneur/entraîneur de l'équipe de France Guy Duponchel les 18 et 19 août.

## Avec le recul comment s'est déroulée cette première partie de la saison ?

D'abord, avec le nombre plus grand de concurrents possibles, nous avons eu la chance de pouvoir réaliser une véritable sélection. Tous les cavaliers sont bien impliqués dans le circuit international de la Fédération Équestre Internationale. Ils ont intégré la notion de performance mais aussi celle de régularité dans la performance. La discipline gagne en maturité. Les disciplines olympiques possèdent un passé, une culture... N'oublions que cette spécialité est récente. En démonstration à Rome, nous avons envoyé un cavalier à Jérez, à Aix la Chapelle nous n'avions que 4 représentants. Et à l'époque avions évolué encore dans une certaine forme d'artisanat. Cette fois, nous comptons 12 cavaliers à la fin de l'hiver, 12 prétendants. Nous entrons dans une logique sportive regroupant pour les cavaliers et les chevaux toutes les composantes de la préparation, de la performance physique et sportive.

## En tant que DTN adjoint, êtes-vous satisfait ?

Pour le moment cela se passe bien, on verra. Il n'y a que le sport qui nous dira si on a bien joué ou non. Nous étions 13<sup>ème</sup> à Lexington il y a 4 ans. On peut approcher le top 7. Le Canada, les USA, sont des nations majeures et performantes. En Europe, on compte l'Italie, et l'Allemagne, mais aussi la Belgique avec un couple (les Funk). On ne va pas transformer nos chevaux du jour au lendemain, et nos cavaliers ont encore quelques progrès à faire dans la concentration. Mais sans jouer au jeu des pronostics, on peut néanmoins dire qu'au delà de 7, ce serait une déception. Les points positifs sont nombreux. A commencer par le renouvellement. Et les jeunes qui montent.





8 juillet 2014

## Para-dressage,

### la liste des "sélectionnables" s'affine également. Quels sont les indicateurs dans cette spécialité en ce début juillet ?

Le circuit des compétitions a également permis de dégager des tendances. Fin juin s'est déroulé un concours aux Bréviaires, dans les Yvelines. Quelques belles performances. Mais aussi des contre-performances.

Thibault Stocklin grade 1a connaît quelques difficultés avec son cheval, même si'il avait bien commencé à Deauville ; il manque un peu d'activité. Anne-Frédérique Royon en 1b connaît une jolie progression.

En Grade 3, le plus dense en ressources potentielles, José Letarte, champion de France en titre a été un peu en dessous par rapport à ce qu'il nous a montré en début de saison. Vladimir Vinchon a remporté les épreuves les deux premiers jours. Et a cédé un peu durant la Ré-prise Libre en Musique. Mais il progresse bien.

### De nouvelles compétitions en perspectives qui pourraient changer la donne ?

Du 8 au 11 en Grande Bretagne, nous avons un rendez-vous important. Une façon de se roder, d'aller chercher des confirmations aussi.

### Quelle sera la composition de l'équipe ?

L'équipe de France sera constituée de 3 couples et 3 en individuels. De façon obligatoire, il nous faut un couple en grade 1, et nous n'avons pas le droit de plus de 2 cavaliers dans le même grade.

### Dans cette discipline, la méthode employée vous a paru satisfaisante ?

Les partenariats commencent à bien se caler, soit avec l'Ecole Nationale d'Equitation (ndlr : comme on l'a vu Marc-André Morin Ecuyer à l'ENE est le dresseur-entraîneur de Vladimir Vinchon et Anne-Frédérique Royon par exemple), soit avec les privés. Le dispositif s'installe. Le cavalier handicapé monte régulièrement mais il est préparé par un cavalier valide quotidiennement. Nous appliquons le modèle anglais qui connaît plusieurs longueurs d'avance sur nous ; ils sont d'ailleurs les leaders mondiaux.

Nos cavaliers sont très concentrés. Ils travaillent dur et cela dépasse le cadre de l'équitation proprement dite. Ils s'attellent à une grosse préparation physique, dans une démarche de sport de haut niveau. Facteur d'autant plus déterminant que cela influe sur leur condition générale. Leur tonicité par exemple pour les IMC (infimes Moteurs cérébraux) qui éprouvent des difficultés à se redresser parfois. La perspective est la participation aux Jeux Olympiques prochains dans deux ans. Car contrairement au reining, la route ne s'arrête pas à Caen. Les JEM sont la 1ère manche de qualification pour Rio, en partie qualificatifs.

Les Championnats d'Europe, organisés à Deauville le 17 septembre 2015 constitueront la deuxième étape. Le troisième module sera le classement international si les deux premières épreuves n'ont pas permis une qualification.

### Quel calendrier après le rendez-vous en terres anglaises ?

Les 30 et 31 juillet, nous organisons un regroupement de sélection à la garde républicaine à Paris. Et du 18 au 22 le stage final se tiendra au haras du RY, près de Coutances.

Avant cela, le 21 juillet, nous aurons donné la liste nominative, et la sélection définitive le 14 août

### Quels objectifs pour les résultats ?

La France a terminé 9<sup>ème</sup> aux Jeux paralympiques de Londres. C'était la première fois que nous présentions une équipe complète. Jusque là nous ne pouvions envoyer que des individuels. Nous visons entre la 6<sup>ème</sup> et la 9<sup>ème</sup> place. Car nous devons nous insérer dans un contexte de rude concurrence. La Grande Bretagne donc, mais aussi le Danemark, l'Allemagne ou la Belgique ?

## S'atteler au développement du site

Publié le 06/07/2014 à 03:52, Mis à jour le 06/07/2014 à 09:10

### Tarbes (65) - Haras



L'attelage de haut niveau fait partie des activités phares du Haras de Tarbes./Photo, archives Laurent Dard.

Depuis qu'il n'est plus un centre de reproduction, le site de Tarbes cherche, avec ses partenaires qui sont les collectivités territoriales et la filière cheval, un projet de développement. Dans un contexte jugé «difficile».

«On peut être amenés à se réorganiser en fonction des besoins», indique Franck Barlet, directeur territorial Aquitaine et Midi-Pyrénées de l'IFCE (Institut français du cheval et de l'équitation). «Nous cherchons à définir l'orientation d'un projet de développement du Haras de Tarbes», précise ce responsable qui supervise aussi les programmes concernant Villeneuve-sur-Lot, Rodez et Gelos. Dans cette démarche, sont associées les collectivités territoriales (ville de Tarbes, communauté d'agglomération du Grand Tarbes et conseil général). Ainsi que d'autres acteurs représentant la filière équine en Midi-Pyrénées comme le Conseil du cheval.

Trois axes charpentent ce projet. En premier lieu, l'attelage de haut niveau à quatre chevaux de sang, qui n'est pas une discipline olympique. IFCE, Fédération française d'équitation ainsi que les deux meneurs, Frédéric Bouquet et Benjamin Aillaud, construisent un projet sportif pour les Jeux équestres mondiaux 2014 qui se dérouleront en Normandie, fin août-début septembre. «C'est le fer de lance du projet attelage», commente ce spécialiste du cheval. S'ajoutent des possibilités de formation concernant les meneurs et l'éducation de jeunes chevaux. Sans oublier le caractère patrimonial lié à l'histoire des Haras nationaux. Comme les voitures hippomobiles et tout le savoir-faire lié à la restauration de ces véhicules.

### Une académie équestre

Les arts équestres constituent le 2e volet de ce projet. Equestria en constitue l'événement phare. «Depuis des années, le Haras accueille des artistes en résidence», souligne Franck Barlet. Il rappelle que, depuis 2012, le Haras héberge l'Académie équestre de Benjamin Aillaud. Objectif : que Baiha (1) perdure sur le site pour des spectacles qui contribuent à son développement.

Le troisième axe majeur concerne la mise à disposition d'infrastructures pour les concours d'équitation dans toutes les disciplines. Qu'il s'agisse d'attelage, de saut d'obstacles, de concours complet, hunter, derby ou dressage. Une manière «d'inciter les licenciés à poursuivre l'équitation en compétition».

Deux autres points importants s'inscrivent dans le projet. Tout d'abord un volet social «qui pourrait trouver une articulation avec la Maison du handicap du conseil général». Et ensuite, la valorisation des races locales dont la promotion se fait à travers les activités existantes, notamment attelage et spectacles équestres. À souligner l'action du conseil général en termes de valorisation touristique. À laquelle participe la société des Amis de la Maison du cheval en organisant notamment des visites

(1) Baiha : Benjamin Aillaud International Horse Academy.

### «Le contexte est plus compliqué»

Gérard Trémège, le maire de Tarbes, rapporte que le 26 mai dernier, une réunion s'est tenue en préfecture à laquelle il a participé ainsi que Michel Pélieu, président du conseil général, et Yannick Boubée, vice-président du Grand Tarbes. «Franck Barlet nous a fait part du projet de la direction de l'IFCE, indique l'élu qui poursuit, j'ai rendu hommage à Pascal Brun, avec qui nous avons travaillé en harmonie depuis plusieurs années et qui n'est plus notre interlocuteur. Nous espérons que cette relation perdurera avec M. Barlet.»

L'élu tarbais poursuit : «La direction semble d'accord pour mettre en œuvre ce que j'ai proposé il y a dix ans». Il résume alors la problématique du Haras : un site surdimensionné, pas d'activité cœur de métier depuis qu'il n'y a plus la reproduction et enfin le besoin de développer des activités liées au cheval. Il ajoute : «Que veulent-ils ? Des partenaires auxquels ils sont prêts à accorder une AOT (Autorisation d'occupation temporaire), ce qui nous permettrait d'envisager, à long terme, sur le site, des investissements importants». Son évaluation : de 3 à 5 millions d'euros entre rénovation du manège, ancien Escadron Foch, rénovation du réseau eau et électricité et poursuite de la rénovation des écuries. «Nous étions tous prêts à investir, enchaîne le premier magistrat tarbais. Mais, aujourd'hui, nous sommes tous dans un contexte plus compliqué. En participant à la création d'un syndicat mixte, nous sommes tous prêts à prendre nos responsabilités malgré un contexte difficile.»

Il rappelle qu'on parle de supprimer les conseils généraux, que le Grand Tarbes n'a pas de compétences particulières dans ce domaine et qu'il reste donc CCI et mairie de Tarbes. «Sachant que les chambres de commerce et d'industrie sont appelées à disparaître, on risque de se retrouver tout seul», résume Gérard Trémège. Qui souligne que le festival Equestria témoigne d'une volonté de valoriser et de promouvoir ce site. «Nos moyens sont sévèrement altérés par la politique du gouvernement», termine le maire, ajoutant que le Haras «s'inscrit en lettres d'or dans l'histoire de notre ville».

*Josiane Battoue*



7 juillet 2014

## Equitation - Au pied de la tour Eiffel, Kevin Staut au sommet

Le Grand Prix du Global Champions Tour en plein cœur de Paris samedi 5 juillet a plutôt bien réussi aux cavaliers français. Particulièrement à Kevin Staut, qui s'est imposé avec Silvana HDC.



Parmi les 18 couples qualifiés pour la deuxième manche 11 étaient parvenus à boucler la première sans faute, et 9 réalisaient un double sans-faute, validant ainsi leur ticket pour le barrage.

Dans cette ultime manche au chronomètre, un seul cavalier français, Kevin Staut. Tous ses compatriotes avaient jusque là bien tirés leur épingle du jeu, mais tous restèrent aux portes du barrage (Simon Delestre 11ème, Patrice Delaveau 13ème et Pénélope Leprevost 15ème). Staut devait donc faire face seul à, entre autres, Rolf Goran Bengtsson, Denis Lynch, ou Marcus Ehning. Mais Kevin Staut a encore prouvé qu'il faisait parti des meilleurs cavaliers européens. Avec un barrage bouclé en 40,74 secondes, alors que son plus proche poursuivant, le Suisse Pius Schwizer, terminait en 41,07 secondes avec son jeune Toulago, il l'a emporté. Ehning et Cornado complètent le podium, tandis que l'Américaine Georgina Bloomberg prennent la 4ème place.

En plus de la victoire d'étape, Kevin Staut prend la tête du classement provisoire du GCT, avec 155 points. Rolf-Goran Bengtsson, qui termine 9ème à Paris, prend la 2ème place. Mauvaise opération pour l'Australienne Edwina Tops-Alexander qui, avec son parcours à 8 points, prend la 33ème place à Paris et se retrouve 3ème au provisoire, alors qu'elle en tenait la tête depuis quasiment le début de la saison.



## Les écoliers de Sainte-Philomène découvrent l'équitation



*Jeudi, les écoliers de Saint-Philomène ont appris les rudiments du parfait cavalier.*

Jeudi dernier, vingt-cinq élèves de la classe de CE1-CE2, de l'école Sainte-Philomène de Saint-Omer, ont découvert l'équitation au club de Monvallon.

« Dans le cadre d'un partenariat avec l'Éducation nationale, tous les Poney-clubs de France offrent aux enfants des écoles qui en font la demande, des séances de découverte », explique Marion Faury, cogérante du club hippique.

« J'ai saisi l'opportunité. Étant

**moi-même cavalière, je sais combien le contact du cheval est bénéfique pour l'enfant**, complète Sophie Simon, directrice de l'école Sainte-Philomène. **Le poney les rassure. Il est à leur taille. Il a l'habitude des enfants. Il se laisse caresser. L'équitation est une activité où l'enfant est l'acteur principal. Le brosser, le préparer, le mener en main compte autant que de le monter. »**

Toute la matinée, juchés sur le dos d'adorables shetlands, les enfants

ont appris les rudiments du parfait cavalier. Vendredi, leurs petits camarades de l'école Anatole-France, ont pris le relais.

### ■ UFC Que choisir : défense du consommateur

Permanence mardi 8 juillet, 9 h à 12 h, Maison de l'économie de l'emploi, 7, rue Victor-Schoelcher. Contact : 02 40 79 99 01, 02 40 22 00 19, [contact@saintnazaire.ufcquechoisir.fr](mailto:contact@saintnazaire.ufcquechoisir.fr), [www.quechoisir-saintnazaire.org](http://www.quechoisir-saintnazaire.org)

## Filière équestre. Son avenir inquiète à Saumur



Saumur doit faire face à la concurrence d'autres villes, comme Lamotte-Beuvron, ainsi qu'aux difficultés financières et de gestion de la filière.

Et si de « capitale du cheval » Saumur n'en avait bientôt plus que le nom ? La filière équestre à Saumur est menacée par la concurrence. De fait, les Jeux équestres se déroulent loin de Saumur, à Caen, et c'est surtout à Lamotte-Beuvron que s'installe durablement la Fédération française d'équitation. Le lieu est devenu depuis 20 ans, chaque été, le rendez-vous annuel des clubs équestres. D'ailleurs, la Fédération française d'équitation ne dément pas « **lorgner sur les certifications des diplômes qui se feraient aussi bien à Lamotte-Breuvon** », révèle *L'Éperon Magazine* de juillet. Une situation inquiétante pour la Ville de Saumur qui, dans ce cas, perdrait également ses formateurs et ses cavaliers.

### Capitale du cheval

Lors du conseil municipal du 27 juin dernier, le maire Jean-Michel Marchand a informé les élus de son entrevue avec Thierry Braillard, secrétaire d'État aux Sports. Le ton grave a surpris : « **La filière équestre, c'est un peu plus de 2 000 emplois dans le Saumurois et c'est autour de l'image de Saumur, capitale du cheval, qu'ils se sont développés** », a-t-il expliqué. « **C'est ce que je suis allé expliquer au ministre. Il m'a réaffirmé la volonté de maintenir la formation à Saumur mais m'a aussi expliqué les difficultés de gestion des 17 haras nationaux, à partir de Saumur.** »

Michel Apchin, l'ancien maire de Saumur, a aussi confirmé que le ministre de l'Agriculture, Stéphane Le Foll, « **avait donné toute son assurance pour le maintien de l'IFCE et du Cadre Noir à Saumur** ». Un soutien obligatoire si la Ville de Saumur souhaite conserver les concours complets, les épreuves handisports et les compétitions de voltige.

### Inquiétude justifiée

Le maire de Saumur ne cache pas son inquiétude : « **Oui, la filière équestre est fragilisée à Saumur, surtout depuis que l'ENE a été fondue au sein de l'IFCE, dont la santé financière n'est pas celle espérée. Pour y remédier, la Ville doit jouer un rôle d'intermédiaire entre l'État, qui possède les installations, et les privés et associatifs pour que l'on puisse continuer à organiser des compétitions de haut niveau.** » Une inquiétude relayée par les propos de Jean-Christophe Dupuy, le directeur du Comité équestre de Saumur : « **Les installations sont vieillissantes et la concurrence est rude. Saumur a encore des atouts, il faut savoir les faire valoir.** »

## CSI - Paris - Bosty repart sous la Tour

Par : Liliane TREVISAN

Revoilà Roger-Yves Bost et sa fantastique Myrtille Paulois. Le couple français est champion d'Europe 2013. "Bosty", vainqueur sous la Tour Eiffel de l'édition... 1992, est aussi en course pour une place en **équipe de France**, en vue des Jeux Mondiaux en Normandie (23 août-7 septembre)  
Après sa victoire en 1992, Roger-Yves Bost revient monter sous la Tour Eiffel. (L'Equipe)



### «Bosty, il paraît que monter sous la tour Eiffel vous réussit bien?

Oui, c'est vrai que j'avais gagné en 1992, devant John Whitaker avec son Milton. C'est rigolo de revenir ici, parce que j'ai l'impression que je connais. Pourtant ça fait vingt ans, la dernière fois. Mais ça fait toujours quelque chose de revenir monter ici. On voit souvent la Tour Eiffel quand on passe par Paris, mais là, voir des chevaux sauter ici, on hallucine toujours un peu.

### Quels sont vos objectifs dans ce Paris Eiffel Jumping ?

J'espère que Myrtille sera assez bien pour le Grand Prix de samedi (Longines Global Champions Tour), qu'elle sera dans le coup, et assez dure, parce qu'elle était tellement bien l'année dernière. J'ai essayé de la remonter progressivement. Ce ne sera que le deuxième gros parcours qu'elle va faire. On va voir. J'ai quand même encore un peu le temps.

### Vous en êtes à quel stade de préparation, avec Myrtille Paulois, dans l'approche des Jeux Mondiaux ?

Ma jument a fait Rotterdam (étape de coupe des Nations gagnée par la France le 22 juin), et elle y était pas mal. Elle n'avait pas beaucoup re-sauté avant. C'était sa première grosse épreuve depuis Bordeaux (en février). Elle fait quand même un sans faute en deuxième manche, alors qu'elle était un petit peu fatiguée au paddock. Mais elle s'est bien donnée, elle a bien tenu, pour moi c'était un bon test. Je sais qu'elle peut faire un championnat, elle l'a déjà montré (elle a été sans-faute pendant tout le CE 2013). Après il faut qu'elle soit top physiquement.

«Je sais que les gens sont inquiets parce qu'il ne me voient pas trop sortir avec la jument. Mais moi, je la protège...»

### N'êtes vous pas un peu stressé dans l'attente de la sélection pour les JEM?

(Dans un sourire) Je sais que les gens sont un peu inquiets parce qu'ils ne me voient pas trop sortir avec la jument. Mais moi, je la protège, je fais attention. Mon objectif premier cette saison, ces sont les championnats du monde. Est ce qu'elle sera prête ? Je le saurai dans deux-trois semaines.

### En avez vous discuté avec le sélectionneur national Philippe Guerdat ?

Oui, ça se passe bien avec Philippe. Il a vu la jument à Rotterdam, et il était quand même content de la deuxième manche. Il me dit « *il faut encore qu'elle soit mieux que ça* ». Je le sais, mais c'était sa première grosse épreuve, et elle fait un quatre points puis sans faute. On a quand même compté pour l'**équipe**, et ça c'était important ; il n'y en a quand même pas beaucoup des chevaux qui font des sans faute à ce niveau là. La jument, on la connaît. Si elle est en bonne santé, avec le métier qu'elle a ... Un championnat c'est plus facile pour elle. Parce que c'est plus progressif, sur plusieurs jours. Un très gros Grand Prix à froid, ça peut parfois la surprendre. Elle est mieux sur des formats plus longs. Comme elle est respectueuse et qu'elle donne tout, ça va mieux. Même si c'est très technique.

### C'est vrai qu'il y a de la concurrence...

Oui, on est six, sept maximum à pouvoir le faire. Mais d'autres chevaux n'ont jamais fait un championnat comme elle. Elle a cet avantage qu'on sait qu'elle va tenir le format. On a confiance.»



**75 PARIS**

# Saut d'obstacles au pied de la tour Eiffel

**DERNIER JOUR** pour le Global Champions Tour Paris Eiffel Jumping ! Jusqu'à ce soir, 19 heures, 120 cavaliers, dont les trente meilleurs mondiaux, s'affrontent sur un parcours de saut d'obstacles au Champ-de-Mars (VII<sup>e</sup>).

Si toutes les places ont déjà été distribuées pour assister depuis les tribunes à cette prestigieuse compétition, il est toujours possible d'aller se promener au « village », installé tout près de la piste. Et d'admirer gratuitement quelques-uns des 230 chevaux lors de l'entraînement qui a lieu au paddock (petit enclos spécialement aménagé) avant les épreuves.

Passionnée d'équitation, Virginie, qui monte tous les jours, est formelle : « Regarder



Paris (VII<sup>e</sup>), hier. Jusqu'à ce soir, 120 cavaliers s'affrontent sur un parcours de saut d'obstacles aménagé au Champ-de-Mars.

les champions se préparer au paddock me donne des idées pour mon cheval et m'inspire... » Mais à 16 heures, cet après-midi, tous les regards seront tournés vers la grande piste où se disputera la Gucci Gold Cup. Quarante-neuf cavaliers sont en lice. Le gagnant repartira avec 70 000 €



## A cheval dans les vignes

Solène Pinvidic a deux calèches à sa disposition pour les balades, l'une de quatre places et l'autre de six places.

**Tout au long de l'été, Solène Pinvidic, présidente de la Maison des vins du Vendômois, organise des visites à cheval dans les vignobles. Ambiance...**

Elle s'appelle « Praline ». Elle a une jolie robe brune et une crinière à en faire chavirer plus d'un. « Praline » pèse 800 kg, elle a 11 ans et n'a aucun mal à arpenter les vignes du Vendômois.

**" J'aime prendre le temps et profiter du cheval "**

« *Tout est une question d'oreille, de confiance et d'écoute avec l'animal.* » Solène Pinvidic, la propriétaire de cette jument, promène les visiteurs durant tout l'été, dans une calèche pouvant accueillir jusqu'à six personnes. Au programme : un tour d'horizon des 18 hectares du domaine Creuzet, sur le plateau de Thoré-la-Rochette. Au fil de la balade, Solène explique le vin, son histoire et sa fabrication. « *On retravaille depuis peu certaines de nos parcelles uniquement à cheval, avec les apprentis du lycée vinicole d'Amboise.* » Solène Pinvidic, par amour du cheval, a voulu aller plus loin. Outre les balades à pied au cœur du vignoble, cette promenade de deux heures en calèche invite à avancer lentement au rythme des pentes ensoleillées qui voient encore naître des grappes accrochées à des pieds de vigne centenaires. S'arrêter pour contempler la campagne, observer les vigneron, c'est possible. « *J'aime prendre le temps, profiter du cheval et des paysages* », souligne l'ancienne cavalière

Au détour d'un chemin : « *On appelle cette parcelle la Trotte-Putain. Autrefois, les vigneron encourageaient leurs chevaux à monter la grande côte en criant cela. C'est resté.* » Un petit tour agrémenté de quelques trop rares anecdotes historiques, mais qui plonge dans l'aire des coteaux-du-vendômois, classés appellation d'origine contrôlée en 2011. L'aire AOC compte 150 hectares, mais « *tout ne peut pas être visité avec un cheval. Le parcours de la balade s'est imposé de lui-même, de par les chemins et les pentes. Deux fois par jour, on part de la Maison des vins et on y revient.* » Solène Pinvidic emmène les visiteurs à cheval. Pascal, son mari, fait, quant à lui, découvrir aux randonneurs, ce petit coin qui surplombe le Loir, à pied. Tanguy, 12 ans, s'émerveille pendant la visite. « *On voit les choses avec un autre œil, je trouve ça super.* » Les balades s'égraineront tout au long de l'été. A la Maison des vins, les touristes pourront aussi goûter au vin local à la fin de la promenade.

**Balades en calèche du lundi au samedi, sauf le mercredi. Réservations au 02.54.72.82.00.**

Gueures : De la petite maternelle au CP

## Les écoliers découvrent l'équitation

L'année scolaire pour les élèves de maternelle et de CP de Gueures s'est terminée par une initiation au poney. En effet, dans le cadre du projet pédagogique « Dessine moi un poney », les enfants ont travaillé en classe tout au long de l'année sur cette thématique avec des sujets tels que l'alimentation, les règles de sécurité, les accessoires comme les bombes, les selles, les bottes, etc. L'apothéose a été la venue de Nathalie Duval, la propriétaire des écuries éponymes de Hautot-sur-Mer, avec plusieurs de ses shetlands : des



petits poneys adaptés pour les enfants de cet âge-là. A trois reprises dans le courant du mois de juin, les enfants ont pu passer des grandes théories à la pratique. Trois ateliers ont été proposés : le brossage, la voltige, la promenade. Les élèves de Sophie Leroy et Nadège Dufour ont apprécié cette découverte de l'équitation.

*Plusieurs shetlands de l'Ecurie du Val étaient dans la cour de l'école pour que les écoliers puissent avoir une première approche de l'équitation.*